
 

 
 
Roma, 30 maggio 2025 

 

COMUNICATO - CORSI Spe.S e Se.F.A. – RIUNIONE TAVOLO TECNICO CORSI DEL 29 MAGGIO 2025 

Si è svolto ieri, 29 maggio 2025, il primo incontro del tavolo tecnico convocato dal Sottosegretario di Stato 

On. Wanda Ferro, con delega agli Enti Locali, a seguito della richiesta unitaria di tutte le OO.SS. rappresentative 

dei Segretari comunali e provinciali inviata lo scorso 16 maggio 2025. 

Il Tavolo tecnico è stato attivato dal Sottosegretario di Stato con lo scopo di avviare un confronto sulla 

programmazione dei corsi di specializzazione per l’avanzamento in carriera dei Segretari Comunali, Spe.S e 

Se.F.A., relativi all’annualità 2025 ma nel corso dello stesso sono stati affrontati anche alcuni temi che 

rivestono il carattere di urgenza e che riguardano in particolare le difficoltà che continuano a rallentare 

l’ingresso in carriera e la copertura delle sedi di Classe IV. 

Nel merito dei Corsi di progressione in carriera, le OO.SS. hanno unitariamente prospettato la necessità di 

assicurare che la programmazione e lo svolgimento sia dello Spe.S che del SeF.A., risponda alle esigenze 

dell’intera platea degli aventi diritto, evidenziando, riguardo allo Spe.S, come esso non sia in alcun modo di 

ostacolo alla migliore copertura di quegli enti, sia di classe IV che III, che registrano ancora oggi una 

perdurante difficoltà nella nomina di segretari titolari, potendo anzi produrre un effetto positivo.  

Sulle difficoltà che rallentano gli ingressi in carriera e la copertura effettiva delle sedi dei piccoli comuni sono 

state prospettate innovazioni normative, che potrebbero essere introdotte anche in possibile anticipo rispetto 

alla più generale riforma del TUEL. Le proposte hanno avuto un riscontro positivo sia del Ministero che delle 

Autonomie Locali rientrando immediatamente fra i temi su cui riflettere ed eventualmente attivare un tavolo 

tecnico con tutti gli attori interessati, anche a prescindere dai temi (e tempi) della riforma del TUEL. 

Vista la pressoché unanime posizione emersa al tavolo, il Ministero si è impegnato a dare una risposta 

adeguata alle richieste avanzate dalle OO.SS. che tenga in considerazione tutti gli aventi diritto, riservandosi 

di valutare le forme e i modi di tale risposta, per formulare una proposta definitiva in tempi rapidi. 

Le OO.SS. esprimono soddisfazione per il clima di massima disponibilità e di ascolto costruttivo delle istanze 

della Categoria assicurato nell’incontro dal Sottosegretario di Stato Wanda Ferro, dai Prefetti Palomba e 

Amato, nonché dai Rappresentanti di ANCI e UPI e confermano la disponibilità a fornire il proprio supporto ai 

lavori del Tavolo.  
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